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COMITATO UNICO DI GARANZIA PER LE PARI OPPORTUNITÀ, LA VALORIZZAZIONE 

DEL BENESSERE DI CHI LAVORA E CONTRO LE DISCRIMINAZIONI 
 

 
 
 

 

Dati desumibili dalla registrazione a protocollo: 

Numero Protocollo, Titolo, Classe, Fascicolo 

 
L’anno 2024 in questo giorno 16 del mese di febbraio alle ore 9.00, regolarmente 

convocata con lettera Prot. n. 0044283 del 5 febbraio 2024, si è tenuta una riunione telematica 
del Comitato Unico di Garanzia per discutere il seguente 

 
ORDINE DEL GIORNO 

 
1) Approvazione verbale seduta precedente 
2) Comunicazioni 
3) Proposta calendario riunioni CUG 2024 
4) Attività programmate e da programmare per l'anno 2024 
5) Welfare: forme di copertura assicurativa a tutela della salute del PTA - aggiornamento    
parte sindacale CUG 
6) Varie ed eventuali 

 

Presiede Dott.ssa Roberta Russo 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Dott. Luca Vecchiattini  
L’appello dà il seguente risultato:  
 

Roberta Russo Presidente CUG P 

Andrea Agnelli Componente CUG A 

Federica Danesi Componente CUG P 

Francesca Tani Componente supplente CUG P 

Lorenzo Vecchi  Componente supplente CUG P 

Giorgio Cavallo Componente supplente  CUG  AG 

Ludovica Grillo  Componente CUG P 

Oliva Villafranca Componente CUG  P 

Andrea Botti Componente CUG  A 

Stefania Gnani Componente supplente CUG P 

Stefania Zanellati Componente supplente CUG P 

Gloriano Bighi Componente supplente CUG P 

 
P = Presente  G = Assente giustificato     A = Assente  
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Constatata la presenza del numero legale delle persone partecipanti, la Presidente dichiara valida e aperta 
la seduta. 
 
Primo punto all’ordine del giorno: 
 
La Presidente saluta i membri intervenuti e chiede l’approvazione del verbale della precedente riunione. 
Non essendoci contrari, il verbale viene approvato. 
 
Secondo punto all’ordine del giorno:  
 
La Presidente illustra il primo punto, ovvero la presenza del CUG all’inaugurazione dell’anno accademico 
il giorno 6 marzo p.v.. La Dott.ssa Russo anticipa che porterà i saluti del CUG alla comunità accademica. 
La Presidente continua chiedendo se all’interno del CUG è presente una persona che intenda prendere in 
carico la Commissione benessere, in sostituzione della collega Cinzia Mancini. La Presidente chiede, 
inoltre, gentilmente un riscontro in tempi rapidi, poiché le varie commissioni sono già al lavoro. Prende 
parola il Dott. Vecchiattini, che esprime la propria impossibilità, dati i numerosi impegni lavorativi. Parla 
poi la Dott.ssa Zanellati, la quale, sempre per impegni lavorativi, comunica di non poter prendersi la 
responsabilità. Prende, infine, parola la Dott.ssa Tani, che esprime la propria impossibilità a ricoprire tale 
ruolo. 
Si procede, quindi, con la Dott.ssa Danesi, che prende parola e riporta al CUG il lavoro della Commissione 
per il lavoro agile, dove siedono molte altre PA. Nella riunione recente è emerso che alcune 
amministrazioni "virtuose" ritengono non sia un tavolo prioritario da indagare, in quanto processo 
consolidato, mentre molti, invece, hanno rilevato regolamentazioni interne agli enti degne di un 
monitoraggio attento (tempi di disconnessione, categorie di conciliazione, etc.) e quindi pensano sia 
necessario mantenere il tavolo di lavoro. Alla fine è stato confermato il tavolo per il lavoro agile, 
aggiungendo l'aspetto relativo al co-working. 
Prende la parola la Dott.ssa Grillo, che aggiorna il gruppo sul lavoro della sua sottocommissione, alla 
quale lavora assieme al collega Tonioli, denominata “Di pari passo”. Il loro gruppo di lavoro sta agendo su 
azioni positive rivolte a colleghe/i che rientrano al lavoro dopo un periodo di aspettativa. Al momento si sta 
pensando ad una pagina web che riporti tutte le indicazioni e gli indirizzi utili alle/i colleghe/i al fine di 
riprendere la propria attività al meglio e nel minor tempo possibile.  
 
 
Terzo punto all’ordine del giorno:  
 
La Presidente chiede proposte di date per le prossime riunioni e ne propone a sua volta. 
Sentite anche le proposte della Presidente, e acquisiti i pareri delle/i presenti, il calendario dei prossimi 
incontri del CUG è il seguente: 
 
19 aprile 2024, ore 9 
14 giugno 2024, ore 9 
27 settembre 2024, ore 9 
13 dicembre 2024, ore 9 
 
Non essendoci contrari, il punto viene approvato. 
 
Quarto punto all’ordine del giorno:  
 
La Presidente chiede alle Dott.sse Grillo e Tani un aggiornamento in merito all’evento “Bimbe e bimbi in 
ufficio”. Dopo un breve resoconto, e preso atto dello stato dei lavori, la Dott.ssa Gnani offre la sua 
partecipazione a lavorare nel gruppo per le iniziative. 
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La Presidente continua informando il CUG che, in occasione dell’8 marzo, in collaborazione con l’ufficio 
della Dott.ssa Mancini, sono state create delle vele con frasi legate allo stereotipo delle donne e dei 
mestieri loro solitamente associati. Queste saranno esposte in modo itinerante per tutti i dipartimenti 
dell’Università.  
La Presidente informa, inoltre, che il 20 aprile in Sala Estense si terrà un evento di Focus group organizzato 
della rete dei CUG sul tema delle aggressioni ai lavoratori pubblici sui luoghi di lavoro da parte dell’utenza. 
All’evento interverranno varie figure esperte sul tema. 
La Presidente prosegue informando il CUG di un ulteriore evento contro la violenza sulle donne che si 
terrà in novembre, denominato “Viva Vittoria”. In occasione dell’evento verranno cuciti assieme quadrati 
di stoffa contenenti la parola “NO” come messaggio contro la violenza sulle donne. Questi quadrati 
verranno poi, a loro volta, cuciti assieme in modo da formare delle coperte, che saranno messe in vendita 
e il ricavato verrà destinato all’associazione contro la violenza sulle donne. La Presidente chiede alla 
Dott.ssa Zanellati di coordinare il lavoro a livello provinciale. Dopo breve scambio, di carattere 
organizzativo, la collega accetta. 
La Presidente continua l’intervento chiedendo alle/i presenti parere in merito ad un bando interno rivolto 
alla comunità studentesca per la creazione del logo del CUG. Il Dott. Vecchi informa che l’Ufficio 
Comunicazione è incaricato della creazione dei loghi per la comunità UniFe. La Presidente prende atto, 
ringraziando il collega della puntualizzazione, e informa che l’iniziativa è rivolta anche a sensibilizzare la 
comunità studentesca all’esistenza del CUG e le sue attività, sempre tenendo presente che la 
collaborazione tra uffici è costante e molto stretta. 
 
Quinto punto all’ordine del giorno: 
 
La Presidente chiede ai delegati delle parti sindacali aggiornamenti sulla situazione legata al welfare per 
il PTA.  
Inizia prendendo parola la Dott.ssa Villafranca e aggiorna il CUG per quanto concerne la sua sigla (UIL-
RUA). La collega riporta quanto comunicato dalla rappresentanza sindacale in contrattazione e informa 
che la sigla è a favore per lavorare ad ottenere un’assicurazione infortuni/patologie preventiva o 
consuntiva. La Presidente ringrazia la Dott.ssa Villafranca per il suo contributo.  
Prende parola il Dott. Bighi che integra quanto detto dalla collega e pone nuovi punti di vista che verranno 
presi in considerazione in vista dei prossimi incontri e a favore della buona riuscita del progetto.  
Prosegue prendendo parola la Dott.ssa Grillo, che informa che anche per la sua sigla sindacale (CGIL), 
nonostante alcuni pareri discordi, si sta lavorando per la definizione di una linea comune che preveda la 
stipula di un’assicurazione sanitaria. La Presidente ringrazia la Dott.ssa Grillo per il suo contributo. 
Prosegue il Dott. Vecchiattini che aggiorna il CUG in merito alla propria sigla sindacale (CISL), informando 
le/i presenti sullo stato dei lavori. Pur essendo in fase iniziale, il progetto prevede la buona riuscita di una 
stipula di un’assicurazione a favore del PTA con l’Azienda AUSL-FE. CISL resta ovviamente aperta e a 
disposizione anche delle altre sigle sindacali per lavorare assieme e per qualunque confronto 
sull’argomento. La Presidente ringrazia il Dott. Vecchiattini per il suo contributo. 
Parla la Dott.ssa Danesi che aggiorna le/i presenti sulle polizze CRUI, la cui adesione è su base volontaria 
da parte dei dipendenti. Durante gli ultimi incontri con l’amministrazione, tuttavia, questa si è detta non 
d’accordo a tale linea, preferendo avere un contatto diretto con altri broker, al fine per decidere quale sia 
il miglior prodotto da proporre in favore del PTA. Questo si scontra con la visione del gruppo di lavoro, dal 
momento che queste decisioni non sarebbero affatto inclusive e andrebbero, di fatto, ad incidere sul fondo 
benefit. Questo indirizzo, infatti, porterebbe sempre più verso strutture private che non a strutture ad 
indirizzo universitario. La Presidente prende la parola ed espone il proprio parere, secondo il quale 
sarebbe opportuno che ci si rivolgesse ad aziende convenzionate con l’Università di Ferrara, piuttosto che 
ad aziende esterne. Prende la parola il Dott. Vecchi che si dice favorevole ad una tipologia di assistenza 
integrativa di tipo pubblico. La Presidente chiede ai delegati sindacali se sono previste contrattazioni nel 
breve periodo e chiede ai delegati aggiornamenti verso il CUG non appena disponibili. 
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Non essendovi null’altro da discutere la seduta ha termine alle ore 10.10. 
 

Ferrara, data come da registrazione a protocollo 

 
 
IL SEGRETARIO         LA PRESIDENTE 
Luca Vecchiattini          Roberta Russo 
 
f.to digitalmente          f.to digitalmente 
           
 
 

 


